



## CANADIAN COTON DE TULEAR CLUB CODE OF ETHICS ("COE")

### **Introduction**

The Canadian Coton de Tulear Club (the "CCTC" or the "Club") is a Canadian membership organization devoted to the preservation and welfare of the Coton de Tulear, abiding by our mission statement "Celebrating the Coton. Preserving the Breed". Those affiliated with the CCTC have a passion and commitment to this wonderful breed.

The CCTC welcomes members and breeders who celebrate the Coton, believe in the mission and are truly dedicated to the breed and contribute to the CCTC initiatives (which may include Coton rescue, Club improvements, or other projects).

All information within the CCTC is to be kept confidential.

### **CCTC COE Breeders and Breeding**

Our CCTC COE breeders are committed to preserving and protecting the physical, psychological, and genetic integrity of the Coton de Tulear. We are proud to be dedicated, responsible breeders who adhere to the FCI standard and distinguished from those who exploit the breed solely for profit.

It is understood that the purpose for breeding the Coton de Tulear is to preserve the breed, while aiming for genetic diversity, betterment of the breed, and to produce physically sound puppies, which exhibit no clinical signs of illness, structural problems, or temperamental defects. The ultimate goal for Coton breeders is for such puppies to become healthy adult dogs that reflect the FCI standards in structure and character.

Our breeders advocate against puppy mills, pet store dog sales, backyard breeders and online brokers. Breeders will not knowingly be involved with breeding mixed breeds or "designer dogs" nor will they knowingly be involved with providing breeding stock to puppy mills, puppy farms, backyard breeders or brokers through direct sale of dogs or stud/bitch services. Our breeders will educate themselves on the differences and reach out to the BOD should require any clarification.

The conditions in which our breeders raise dogs and puppies are of significant importance and distinguish us from non-ethical breeders. The best possible standards of canine well being including overall health, sanitary living conditions, veterinary care and mentally stimulating environment including socialization for dogs and puppies will be maintained. All animals will be treated with kindness and compassion never using harsh training methods and ensuring positive reinforcement techniques. Each breeder will educate the puppy buyers as such.



Breeders will embrace breeding with interest, education, dedication, care and commitment.

These are our requirements that form the foundation of our COE:

## **Breeding Practices**

1. Abide by this COE, the Bylaws, and Procedures of the CCTC.
2. All breeding dogs shall have comprehensive health tests and the results of those tests shall be a major factor in breeding decisions. Breeding decisions shall entail making ethical choices, keeping in mind the individuals, lines and overall health of the breed.
3. Each breeder is responsible for keeping up to date on all health issues pertaining to the Coton de Tulear and test as appropriate for the well being of the dog and the breed.
4. Each breeder shall understand the mode of inheritance and management of carriers in order to avoid passing on any genetic defects.
  - a. With reference to IVDD and the CDDY gene, NO breeding dog shall be bred if Y/Y (dog has 2 copies of CDDY). Y/N (a dog with 1 copy of CDDY) may only be bred to N/N (a dog with zero copies of CDDY). The breeder must work towards keeping breeding dogs that are N/N (no copies of CDDY gene) as soon as reasonably possible.
5. The CCTC recommends a female to be bred from a minimum age of 18 months to a maximum age of six years and not to over-breed keeping with a maximum of five litters during the life of a female. The health and wellbeing of the dogs will be at the forefront of all decisions.
6. Stud dogs must be a minimum of one year old and ensure stud services are not supplied to any immature bitch, one in poor health, having serious faults, non-purebred Cotons, those from non-ethical breeders, backyard breeders, puppy mills, or puppy farms. The CCTC recommends breeders consider using semen evaluations in determining health and viability of stud dogs.
7. Register every Coton and every puppy from the breeding program, and within the parameters as set forth by the official registry for the Coton de Tulear in Canada, including permanent identification methods via microchip and/or tattoo.
8. Breeders will obtain proof of spay/neuter of companion puppies and will keep those documents in their personal file. The goal is to reduce the possibility that companion dogs are used for breeding purposes.
9. Strive for the health and quality of the puppies and the health of the female.
10. Never breed for profit at the expense of the dogs or puppies.
11. Never participate in the donation of Coton de Tulear as prizes for raffles, auctions or contests.
12. Puppies shall remain with their mother, and the care of an ethical breeder, until they reach a minimum of 8 weeks.
13. Breeders should confirm when using a stud that all health testing has been done on the potential stud prospect.



## **Sales Practices**

1. Every Coton de Tulear will be sold with a sales contract. Each sales contract will contain the registered names of the sire and dam, the registration numbers of the sire and dam, and the call names of the sire and dam.
2. In addition to the contract, breeders will supply records to the buyer regarding immunization, worming, future care, feeding, and a written health guarantee of a minimum of one year.
3. Have a working relationship with a veterinarian for puppy care.
4. If requested, the breeder shall provide puppy buyers with health test results and pedigree of the parents.
5. Each breeder is committed to ensuring the well-being of all puppies they produce. To ensure an excellent quality of life, breeders must diligently screen prospective buyers to determine their suitability for Coton ownership.
6. Breeders shall provide support and ongoing advice to puppy buyers.
7. Maintain and keep organized records of all litters and buyers.
8. Maintain and keep organized all health records.
9. Ensure transparency on any health issues especially when selling breeding dogs and provide mentorship.
10. When promoting the Coton de Tulear through advertisements, the CCTC must be listed as affiliated Parent Breed Club. COE breeders are encouraged to display the CCTC logo.
11. Maintain a reasonable, competitive price within your area.
12. Prudently classify stock as either show prospects/breeding or pet companions. Seek assistance from a well-experienced breeder to confirm any doubts on classification.
13. Never provide false or misleading advertisements or information.

## **Conformation Show Practices**

The CCTC supports breeders and members to exhibit their Coton de Tulear whenever possible and encourages the presentation of high-quality dogs. Experienced exhibitors are encouraged to provide guidance to the novice exhibitor and breeder with an understanding to the long-term benefits to the CCTC and the breed. All breeders and members shall exhibit good sportsmanship at shows.



## Health Testing Practices

CCTC COE breeders shall embrace health testing in order to preserve the health of the breed and maintain the status of a CCTC COE breeder. Health testing should not be the only factor to take into account when breeding. Here is a list of other factors to take into account: Temperament, coefficient of inbreeding (COI), straight/crooked legs, teeth, etc.

The CCTC recommends using the tests on CHIC (Canine Health Information Center) as a starting point for health testing, while actively keeping up to date on new health information. The CCTC encourages registration of all test results with OFA (formerly Orthopedic Foundation of Animals) AKA the Canine Health Information Center.

According to CCTC ethical breeding practices, dogs must have the following tests completed prior to breeding:

### Physical health tests:

- Eye Examination – CERF and is done by a board-certified ophthalmologist
- Patellar Luxation – done through local veterinarian
- Hip Dysplasia – X-ray - OFA Evaluation or Penn Hip
- Elbow Dysplasia – X-ray - OFA Evaluation
- OFA Cardiac Evaluation – basic through local vet or more extensive through cardiologist

### Genetic tests (All DNA testing can also be clear by parentage):

- Full Genome testing – Embark or equivalent (please note that embark does not test for banderas)

Or individual testings

- Neonatal Cerebellar Ataxia (Bandera's Syndrome)
- Von Willebrands (vWD)
- Chondrodystrophy (CDDY-IVDD)
- Degenerative Myelopathy (DM)
- Canine Multifocal Retinopathy 2 (CMR2)
- Primary Hyperoxaluria (PH)
- Hyperuricosuria (HU)
- Chondrodysplasia (CDPA)
- Progressive ROS-CONE degeneration (PRA-PRCD)



# CLUB DU COTON DE TULÉAR CANADIEN

## CODE D'ÉTHIQUE

### **Introduction**

Le Club du Coton de Tuléar canadien (le « CCTC » ou le « Club ») est une organisation canadienne de membres qui se consacre à la préservation et au bien-être du Coton de Tuléar, conformément à notre énoncé de mission : « Célébrer le Coton. Préserver la race ». Les personnes affiliées au CCTC ont une passion et un engagement pour cette merveilleuse race.

Le CCTC accueille les membres et les éleveurs qui célèbrent le Coton, croient en la mission, sont dévoués à la race, et contribuent aux initiatives du CCTC (qui peuvent inclure le sauvetage de Cotons, les améliorations du Club, ou d'autres projets).

Tous les renseignements au sein du CCTC doivent rester confidentiels.

### **Code d'éthique des éleveurs et de l'élevage du CCTC**

Nos éleveurs du CCTC s'engagent à préserver et à protéger l'intégrité physique, psychologique et génétique du Coton de Tuléar. Nous sommes fiers d'avoir parmi nous des éleveurs dévoués et responsables qui adhèrent au standard de la FCI et qui se distinguent de ceux qui exploitent la race uniquement pour le profit.

Il est entendu que le but de l'élevage du Coton de Tuléar est de préserver la race, tout en visant la diversité génétique, l'amélioration de la race, et de produire des chiots physiquement sains, qui ne présentent pas de signes cliniques de maladie, de problèmes structurels ou de défauts de tempérament. L'objectif ultime des éleveurs de Coton est que ces chiots deviennent des chiens adultes en bonne santé qui reflètent la structure et le caractère déterminé selon les normes de la FCI.

Nos éleveurs s'opposent aux usines à chiots, à la vente de chiens en animalerie, aux éleveurs de basses-cours et aux courtiers en ligne. Les éleveurs ne participeront pas sciemment à l'élevage de races mixtes ou de « chiens de créateur » ni à la fourniture de reproducteurs aux usines à chiots, aux élevages de chiots, aux éleveurs de basses-cours ou aux courtiers par le biais de la vente directe de chiens ou de services de courtage. Nos éleveurs s'informeront sur les différences et s'adresseront au conseil d'administration en cas de besoin de clarification.

Les conditions dans lesquelles nos éleveurs élèvent les chiens et les chiots sont d'une importance significative et nous distinguent des éleveurs non éthiques. Les meilleures normes possibles de bien-être canin seront suivies, comprenant la santé globale, les conditions de vie sanitaires, les soins vétérinaires et l'environnement mentalement stimulant, y compris la socialisation des chiens et des chiots. Tous les animaux seront traités avec gentillesse et



compassion, sans jamais recourir à des méthodes de dressage brutales et en utilisant des techniques de renforcement positif. Chaque éleveur informera les acheteurs de chiots à ce sujet.

Les éleveurs se consacrent à l'élevage en se formant, avec de la détermination, de l'attention et de l'engagement.

Les exigences ci-dessous sont le fondement de notre code d'éthique et de conduite :

### **Pratiques d'élevage**

14. Adhérer au code d'éthique, aux règlements généraux et aux procédures du CCTC.
15. Tous les chiens reproducteurs doivent subir des tests de santé complets et les résultats de ces tests doivent constituer un facteur important dans les décisions d'élevage. Les décisions d'élevage doivent impliquer des choix éthiques, en gardant à l'esprit les chiens individuellement, les lignées et la santé globale de la race.
16. Il incombe à chaque éleveur de se tenir au courant de tous les problèmes de santé concernant le Coton de Tuléar et de procéder aux tests appropriés pour le bien-être du chien et de la race.
17. Chaque éleveur doit comprendre le mode de transmission et la gestion des vecteurs afin d'éviter la transmission de défauts génétiques.
  - a. En ce qui concerne l'IVDD et les gènes CDDY, AUCUN chien reproducteur ne doit être accouplé s'il est Y/Y (le chien a 2 copies du gène CDDY). Un chien Y/N (un chien avec 1 copie du gène CDDY) peut être accouplé seulement avec un chien N/N (un chien avec zéro copie du gène CDDY). L'éleveur doit s'efforcer de conserver les chiens reproducteurs qui sont N/N (aucune copie du gène CDDY) dès que cela est raisonnablement possible.
18. Le CCTC recommande d'accoupler une femelle à partir d'un âge minimum de dix-huit (18) mois jusqu'à un âge maximum de six ans et de ne pas la surproduire en limitant à cinq (5) le nombre de portées au cours de la vie d'une femelle. La santé et le bien-être des chiens seront au premier plan de toutes les décisions.
19. Les mâles reproducteurs doivent être âgés d'au moins un an et veiller à ce que les services de reproduction ne soient pas fournis à une chienne immature, en mauvaise santé, présentant de graves défauts, à des Cotons non pur-race, à ceux provenant d'éleveurs non éthiques, d'éleveurs de basses-cours ou d'usines à chiots. Le CCTC recommande aux éleveurs d'envisager l'utilisation d'évaluations de sperme pour déterminer la santé et la viabilité des chiens reproducteurs.
20. Enregistrer chaque Coton et chaque chiot issu du programme d'élevage, selon les paramètres définis par le registre officiel du Coton de Tuléar au Canada, y compris les méthodes d'identification permanente par puce électronique ou par tatouage.
21. Les éleveurs doivent obtenir la preuve de la stérilisation des chiots de compagnie et conserver ces documents dans leurs dossiers personnels. L'objectif est de réduire la possibilité que des chiens de compagnie soient utilisés à des fins d'élevage.
22. Veiller à la santé et à la qualité des chiots et à la santé de la femelle.



23. Ne jamais pratiquer l'élevage dans un but lucratif au détriment des chiens ou des chiots.
24. Ne jamais participer au don de Coton de Tuléar en tant que prix pour des concours, des ventes aux enchères ou des tirages au sort.
25. Les chiots doivent rester avec leur mère et sous la garde d'un éleveur respectueux de l'éthique jusqu'à ce qu'ils atteignent un âge minimum de huit (8) semaines.
26. Les éleveurs devraient confirmer que tous les tests de santé ont été effectués lorsqu'ils utilisent un mâle reproducteur.

## Pratiques de vente

1. Chaque Coton de Tuléar sera vendu avec un contrat de vente. Chaque contrat de vente contiendra les noms enregistrés du père et de la mère, les numéros d'enregistrement du père et de la mère, et les noms courants du père et de la mère.
2. En plus du contrat, les éleveurs fourniront à l'acheteur des documents concernant les vaccinations, les vermifuges, les soins futurs, l'alimentation, ainsi qu'une garantie écrite de santé d'une durée minimale d'un an.
3. Avoir une relation de travail avec un vétérinaire pour les soins aux chiots.
4. Sur demande, l'éleveur doit fournir aux acheteurs de chiots les résultats des tests de santé et la généalogie des parents.
5. Chaque éleveur s'engage à assurer le bien-être de tous les chiots qu'il produit. Afin de garantir une excellente qualité de vie, les éleveurs doivent sélectionner avec diligence les acheteurs potentiels afin de déterminer s'ils sont aptes à devenir propriétaires d'un Coton.
6. Les éleveurs doivent fournir un soutien et des conseils continus aux acheteurs de chiots.
7. Les éleveurs doivent tenir un registre organisé de toutes les portées et de tous les acheteurs.
8. Tenir à jour et organiser tous les carnets de santé.
9. Assurer la transparence concernant tous les problèmes de santé, en particulier lors de la vente de chiens reproducteurs, et fournir un mentorat.
10. Lors de la promotion du Coton de Tuléar par le biais d'annonces publicitaires, le CCTC doit être mentionné comme club de race parentale affilié. Les éleveurs sont encouragés à afficher le logo du CCTC.
11. Maintenir un prix raisonnable et compétitif dans votre région.
12. Classifier prudemment les animaux en tant qu'animaux d'exposition/de reproduction ou en tant qu'animaux de compagnie. Demander l'aide d'un éleveur expérimenté pour confirmer tout doute sur la classification.
13. Ne jamais fournir de publicités ou d'informations fausses ou trompeuses.



## **Pratiques en matière de concours de conformation**

Le CCTC encourage les éleveurs et les membres à participer avec leurs Cotons de Tuléar chaque fois que cela est possible et encourage la présentation de chiens de haute qualité. Les exposants expérimentés sont encouragés à donner des conseils aux exposants et éleveurs novices, en tenant compte des avantages à long terme pour le CCTC et la race. Tous les éleveurs et les membres doivent faire preuve d'un bon esprit sportif lors des concours.

## **Pratiques de tests de santé**

Les éleveurs du CCTC doivent effectuer les tests de santé afin de préserver la santé de la race et maintenir leur statut d'éleveur du CCTC. Les tests de santé ne doivent pas être le seul facteur à prendre en compte lors de l'élevage. Voici une liste d'autres facteurs à prendre en compte : Le tempérament, le coefficient de consanguinité, les pattes droites ou tordues, les dents, etc.

Le CCTC recommande d'utiliser les tests du CHIC (Canine Health Information Center) comme point de départ pour les tests de santé, tout en se tenant activement au courant des nouvelles informations sur la santé. Le CCTC encourage l'enregistrement de tous les résultats des tests auprès de l'OFA (anciennement Orthopedic Foundation of Animals), également connu sous le nom de Canine Health Information Center (Centre d'information sur la santé canine).

Selon les pratiques d'élevage éthique du CCTC, les chiens doivent passer les tests suivants avant d'être utilisés pour fins de reproduction :

### **Tests de santé physique :**

- Examen des yeux — CERF, est effectué par un ophtalmologue certifié par le conseil d'administration
- Luxation de la rotule — effectuée par le vétérinaire local
- Dysplasie de la hanche — radiographie — évaluation OFA ou Penn Hip
- Dysplasie du coude — radiographie — évaluation OFA
- Évaluation cardiaque OFA — de base par le vétérinaire local ou plus approfondie par un cardiologue

### **Tests génétiques (Tous les tests d'ADN peuvent également être validés selon le lien de parenté.) :**

- Test complet du génome — Embark ou équivalent (veuillez noter qu'Embark ne teste pas les banderas)

Ou tests individuels (en anglais seulement) :

- Neonatal Cerebellar Ataxia (Bandera's Syndrome)
- Von Willebrands (vWD)
- Chondrodystrophy (CDDY-IVDD)





- Degenerative Myelopathy (DM)
- Canine Multifocal Retinopathy 2 (CMR2)
- Primary Hyperoxaluria (PH)
- Hyperuricosuria (HU)
- Chondrodysplasia (CDPA)
- Progressive ROS-CONE degeneration (PRA-PRCD)

CE – Mars 14, 2024